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新 型コロナウイルスの感染拡大が止まりません。
感染症対策の基本は「早期発見、早期隔離・

保護」です。区民のみなさんから寄せられた声を紹
介しながら、対策を求め、区政・都政を動かしま
した。 
　墨田区や世田谷区では区独自に検査を拡大して、
感染拡大を防ぐ取り組みを強めています。中野区
でも引き続き対策を強めるよう求めていきます。

ご相談やご要望、お気軽にお寄せください。
区政報告やアンケートへのご意見やご感想も、お待ちしております。

今 回のアンケートでは「保育士
の処遇改善」と「高校・大学・

専門学校進学への経済的支援」を
求める声が強くありました。この
間の論戦で「子どもの貧困」対策具
体化への大きな動きがありました。
議会で取り上げてきた保育士の処
遇改善や保育の質向上は引き続き
大きな課題であり、改善を求めて
いきます。
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保育・子育て

1位 保育士の処遇改善
2位  保育料・幼児教育の

負担軽減

3位 保育園の増設
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学校・教育

1位  高校・大学・専門学校
進学への経済的支援

2位 体罰やいじめ対策の強化

3位 学校給食の無償化
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どの程度まで
拡充すべき？

Q

あなたが一番
重視するものは？

Q

アンケートのご協力
ありがとう
ございました。
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11.3%

アンケートの結果全体はホームページに掲載しています。

医療・保健所
体制の拡充

1位

希望する区民は
いつでも受けら
れるようにする

1位

PCR検査の
拡充

2位

子育て
のこと

「子育て先進区」として
中野区に取り組んでもらいたい施策は？

Q

●  保育園や幼稚園、小中学校、介護施設な
ど区内公共施設へのコロナ対策費の支給

● PCR検査等準備金（PCR検査等を実施
する医療機関に50万円を支給）実現

● 特養ホームや認知症グループホーム、障害者
の入所施設でのPCR検査への支援の実施

区民の
声が届いた！

●保育の質向上

キーワード

● 安心して学べる環境づくり

補償と一体の休業要請 16.3%
必要なところへのマスク・消毒液などの安定供給   4.3%
外出自粛の取り組み   3.9%
緊急事態宣言の発動   1.7%
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区民アンケート
結果報告

●新生児特別定額給付金
今年度中に生まれた区内の新生
児を対象に1人5万円を支給。

●「子どもの貧困」対策具体化へ
実態調査を行い、2021年度に具体的な
施策が示される予定です。

●区立保育園10園継続に
今ある10園の区立保育園を継続
させることになりました。

●子どもの権利条例制定へ 
すべての子どもが、心身ともに健康に、
自分らしく育つために子どもの権利条
例の制定に向けて検討が始まります。

みなさんの
声で実現！

●

実態調査を行い、2021年度に具体的な
施策が示される予定です。

すべての子どもが、心身ともに健康に、

例の制定に向けて検討が始まります。

3位以下
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から



年々厳しくなる「くらし」を支える
景 気悪化の中で消費税増税が実施されて以降、私たち

の生活は一段と厳しくなりました。アンケートでも
「くらし向きが悪くなった理由」として、「給与」「消費税」
があげられています。いま求められているのは、家計の負
担と不安を軽減する家計応援政策と、格差と貧困を是正す
る政策です。「くらし」を支える政策実現へ都議会・国会
議員団とも連携していきます。

羽田空港新着陸ルートについて
お聞きした項目では年齢・職業
によってご意見が分かれました。

人口密集地上空を飛行する新ルー
トについて、「騒音や落下物による
環境悪化は避けられない」などの
理由から、見直しを求めています。

くらし
のこと

防 災
のこと

羽 田
のこと

35.4%

36.4%
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1位 給与
2位 消費税

3位 食費 災害時に危険になるであろう場所を
一つでも多く改善しておいてほしい

住民のどのくらいの人が避難所の
場所を把握しているのか。

＊ 財政調整基金とは：予期しない収入減少や臨時の支出に備えた積立金のこと。一般家庭の貯金にあたる。

良くなった5.4%
53.2%

43.1%

28.7%

1位  備蓄物資の充実

3位 在宅避難への支援

2位 避難所の確保

1位  トイレの確保 60.4%

44.1%

26.7%

2位  プライバシーに配慮
した空間の確保

3位 感染予防対策

あなたのこの1年のくらし向きは？Q

避難所について
改善してほしい点は？

Q

震災対策で
実施してほしいものは？

Q

くらし向きが悪くなった
理由は何でしょうか？

Q

羽田空港新着陸
ルートについて 
どう思われますか？

Q

騒音や落下物対策を
きちんとすればよい
環境悪化、落下物の
危険が増えるため中止
わからない

a

b

c

2019年度末の財政調整基金＊残高は279億円。日本共
産党中野区議団は、緊急時だからこそ、基金を活用
し区民のくらしを守ることを求めています。

基金を活用し、
区民のくらしを守れ

悪くなった

44.5%

安心して
くらし続けられる
街へ

●一時避難所への物資備蓄の充実

●震災時避難所への間仕切りの配備

●段ボールベッドの配備態勢づくり

実現しました 日本共産党は

日 本は災害大国で多くの自然災害のリスクがあります。特
に、東日本大震災をはじめとした巨大地震による被害も

多いことが特徴です。中野区は全国有数の木造住宅密集地帯で
あり、もしもの時に区民の命を守る行政の役割は重要です。こ
の間実現させてきた耐震改修助成や感震ブレーカーの普及策な
どをさらに充実させるよう力を尽くします。

 今こそ！

羽田空港新着陸ルートとは

　羽田空港増便のためとして飛行
機が都心部を低空飛行する新ルー
トが昨年3月末に導入されました。
　世界の大勢である大都市の空港
の郊外への移転に逆行する新ルー
トに、専門家からは騒音や落下物、
急降下の危険性が指摘され、パイ
ロット、航空業界の国際的組織も
懸念を表明しています。

もしもの時の
対策こそ行政の役割

日本共産党の提案

● すべての人への2回目の給付金支給

●事業者・商店へのさらなる支援

●  各種支援制度の案内を行う 
ワンストップ窓口の設置

地域で安心して住み
続けるためには、

解決しなければなら
ない課題がたくさん

あります。

ここ数年、多発する自
然災害への対応も不

可欠です。

くらし続けられるくらし続けられる
解決しなければなら

ない課題がたくさん
あります。

ここ数年、多発する自
然災害への対応も不

可欠です。

変わらない
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